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Comité / Coprésidence 

Noms, Prénom : Nadège Widmer 

Début du mandat : 01.08.2021 

Comité ordinaire : 01.08.2021-31.06.2023 

Co-présidence: dès 01.07.2023 

Responsabilité / Dossier : international et solidarité 

(jusqu’au 31.07.2023) / Co-présidence avec 

responsabilité de l’externe: représentation swu, 

CSHE, CIBE, BfS, Bildungskoalition NGO; gestion de 

l’union et organisation des réunions (comité, retraite, 

AD, présidences des commissions); vice pour les 

ressorts durabilité, égalité et international & solidarité. 

Sections : skuba, VSUZH, students.fhnw (jusqu’au 

31.07) 

Version du 

 

Projet / thème Dates Description 

Travail avec les sections Mai 2023-présent Le contact avec les sections dont j’avais la responsabilité a été fréquent et j’ai essayé d’assister à 

plusieurs conseils estudiantins. Les sections ont également été soutenues dans l’élaboration de 

documents et motions pour l’AD. A l’automne 2023, la skuba et les students.fhnw ont été soutenus afin 

d’amener la thématique des transports publics plus au coeur des disscusions de l’UNES. Les sections 

ont été contactées à nouveau avec le début du semestre d’automne 2023. De plus, une rencontre avec 

les comités exécutifs de la skuba ainsi que du VSUZH a été organisé pour présenter l’UNES mais 

également adresser plusieurs thématiques phares de l’UNES. 

Représentation ESU & 

TOPICS 

Mai 2023-Juillet 

2023 

Avec une délégation de 3 personnes, l’UNES a été représentée au 84ème Board Meeting d’ESU en 

Géorgie. Les élections ainsi que nombreux documents politiques ont été l’objet de la plénière. De plus, 

j’ai co-créé et guidé un groupe de travail sur des réformes des règlements de l’organisation 

européenne, qui ont été votées au BM84. L’assemblée a également voté en faveur de l’organisation du 

BM86 à Genève, dont nous avons l’organisation. En parallèle, les réunions du réseau TOPICS se sont 

enchainées à intervalle régulier dans lesquelles l’UNES a toujours su montrer une présence 

importante. Participation à l’Assemblée générale de l’union des étudiant-e-s d’Allemagne à Hamburg 
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Projet / thème Dates Description 

afin de se connecter avec une union similaire à l’UNES et de trouver des points communs pour le futur 

de la collaboration. 

International Mai 2023-Juillet 

2023 

La campagne sur Erasmus+ a bien avancé et commencé son focus sur le plan national. Il était 

question d’utiliser plusieurs objets politiques pour avoir des réponses mais surtout mettre à l’ordre du 

jour les discussions sur une adhésion au programme européen, notamment à travers les discussions 

sur le budget. Une autre majeure partie de la fin du mandat a porté sur la réponse à la consultation du 

message FRI 2025-2028. Il a été ici question de rappeler l’importance d’une adhésion aux 

programmes européens au plus vite dont l’absence nuit à l’enseignement et aux offres d’enseignement 

pour les étudiant-e-s de Suisse. Participation aux réunions de la SOLIC. 

BM86 Mai 2023-présent Dès le vote en faveur de l’organisation du BM86 à Genève, le comité d’organisation s’est davantage 

plongé dans le travail de fundraising, notamment auprès des hautes écoles suisses et de Movetia. Le 

programme de l’événement est en phase d’ébauche et doit être discuté avec le comité d’ESU. L’UNES 

a pu confirmer le lieu d’hébergement et est en train de confirmer les lieux pour les deux premiers jours 

de séminaires. Un contrat de graphisme a été conclu et l’identité visuelle est en phase d’élaboration. 

Echange régulier avec les membres du comité d’ESU responsables de l’organisation du BM86. De 

plus, un travail de coordination et de communication a été indispensable au sein du comité 

d’organisation avec des réunions toutes les 3-4 semaines et un échange régulier sur Discord.  

Message FRI 25-28 Juillet 2023-

septembre 2023 

Dès l’ouverture de la consultation du message FRI 25-28, l’UNES s’est chargé de se répartir la 

relecture et la rédaction de commentaires afin de formuler une réponse à la consultation. J’ai fortement 

contribué à la rédaction notamment sur les parties de coopération internationale et de l’attribution de 

crédits à des programmes européens de recherche et enseignement. De plus, j’ai contribué à passer 

en revue les parties plus générales afin de mettre l’accent sur le manque de moyens financiers 

qu’octroie le message FRI 25-28 à l’enseignement supérieur. 

Représentation (swu, CSHE, 

IKSK, etc.) 

Juillet 2023-

présent 

Participation à toutes les réunions de la délégation enseignement et de la délégation relations 

internationales de swissuniversities. Toutes celles-ci ont été préparées en avance à l’aide du GS ou 

parfois des membres du comité selon le besoin d’expertise. L’UNES reste en contact avec le SEFRI et 
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Projet / thème Dates Description 

une rencontre aura lieu à la mi-novembre où des thématiques telles que Erasmus+ et la rencontre 

ministérielle de Bologne seront discutées. 

Gestion de l’union Juillet 2023-

présent 

Cela comprend à la préparation et participation aux séances du comité toutes les deux semaines, aux 

séances du conseil de sections une fois par mois, aux séances des présidences de commissions deux 

fois par semestre, ainsi qu’à l’organisation de la retraite du comité et celle de l’union et de l’assemblée 

des délégué-e-s. Afin de garder un échange continuel entre l’opératif et le stratégique, la co-

présidence et le secrétariat général se rencontre une fois par semaine, tout comme la co-présidence. 

Ceci permet l’échange des affaires courantes et des projets en cours de toute l’union. 

Vice des ressorts durabilité, 

égalité et international 

Juillet 2023-

présent 

En tant que vice des ressorts, un échange par semaine et par ressort est organisé afin de transmettre 

les affaires courantes ainsi que d’offrir un soutien dans les différents projets et activités des membres 

du comité.  
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Comité / Coprésidence 

Nom, Prénom : Gazmendi Noli 

Début du mandat : 01.07.2023 

Coprésidence : dès 01.07.2023 

Responsabilité / Dossier : interne 

Sections : VSETH, VERSO, SUB 

 

Version du 16 octobre 2023 

 

Projet / thème Dates Description 

Echange coprésidence Hebdomadaire Lors de nos échanges hebdomadaires, NaW et moi discutons des principaux défis stratégiques ainsi 

que des questions actuelles et des responsabilités en cours qui adressées à la coprésidence. 

Echange co-secrétariat 

général 

Hebdomadaire Lors de nos échanges hebdomadaires, NaW, LF, NoW et moi discutons des affaires courantes et 

répartissons les responsabilités entre le personnel et le comité. Nous planifions la semaine et 

discutons des affaires en cours. 

Réunion du comité Toutes les 2 

semaines 

Le comité exécutif se réunit toutes les deux semaines et prend des décisions d'importance stratégique. 

En outre, nous répartissons les responsabilités sur les affaires courantes. 

Jour fixe politique Hebdomadaire Lors du jour fixe politique, SO, LF et moi discutons des affaires courantes du ressort politique 

universitaire et nous répartissons les responsabilités. Ces réunions ont donné lieu à plusieurs 

rencontres bilatérales avec des parlementaires. Nous étions également rendus Palais fédéral pendant 

la session d'automne et avons échangé avec cinq personnes différentes sur les thèmes du 

financement de la formation et de la mobilité des étudiant·e·s. Nous avons élaboré et retravaillé des 

interventions. 

Jour fixe social Hebdomadaire Lors du jour fixe social, NoW, DR et moi avons défini quelles priorités le ressort voudrait poser pour 

l'année de mandat en cours. Le ressort social s'occupera désormais de la thématique des offres des 

les transports publics pour les étudiant·e·s. En outre, le ressort social souhaite collecter des 

informations de base auprès des sections afin d'assurer la sauvegarde des connaissances et 
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Projet / thème Dates Description 

d'accélérer l'activation du ressort sur les thèmes sociaux qui favorisent l'engagement des étudiant·e·s 

de tous horizons. 

Finances Toutes les 2 

semaines 

Avec NoW, nous discutons à intervalles réguliers des questions ouvertes et menons des discussions 

stratégiques dans le domaine des finances de l'UNES. Lors de ces réunions, nous avons planifié la 

gestion du débiteur dissous "BUGENO", rédigé le rapport de Controlling à l'attention de l'Office fédéral 

des assurances sociales et coordonné notre action avec le comité. Dans le cadre de l'AD actuelle, 

nous avons finalisé le commentaire sur le budget. Nous avons en outre décidé d'établir un budget type 

pour les dépenses d'une assemblée des délégué·e·s. Par ailleurs, nous avons clarifié des imprécisions 

juridiques et comptables de la part des sections et planifié la mise en œuvre d'une éventuelle 

adaptation de la politique salariale de l'UNES. 

Assurance qualité / conseil 

d’accréditation 

21.09.2023 Lors de cette rencontre, NoW et moi avons échangé nos points de vue avec la responsable du pool 

d'accréditation et de l'assurance qualité ainsi qu'avec le représentant de l'UNES au Conseil suisse 

d'accréditation. La rencontre a permis d'établir une vue d'ensemble des thèmes en cours dans le 

domaine de l'accréditation et de répartir les responsabilités concrètes et les voies de communication. 

Podium égalité des chances 12.09.2023 J'ai aidé à préparer le contenu pour la participation de SO à la table ronde sur l'égalité des chances et 

j'ai complété et adapté les positions de l'UNES. 

Podium sur l’initiative Europe 05.10.2023 J'ai participé à la table ronde sur l'initiative Europe et j'ai présenté le point de vue de l'UNES dans un 

discours en guise d'introduction à la table ronde. Christian Wasserfallen, Sarah Gartenmann, Daniel 

Lampart, Balthasar Glättli, Bernhard Pulver et Sanija Ameti ont participé à la discussion. A l'issue du 

podium, j'ai échangé avec les participant·e·s de la discussion et j'ai planifié une collaboration dans le 

domaine du message FRI ainsi que de la réassociation de la Suisse au programme Erasmus+. 

Travail avec les sections En cours 

 

J'ai eu des entretiens exploratoires avec la FAE HES-SO concernant une éventuelle adhésion à 

l'UNES. Suite à la demande formelle de la FAE HES-SO, l'association des étudiant·e·s a décidé, après 

discussion avec la direction de la haute école, de reporter l'adhésion jusqu'à ce que la haute école ait 
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Projet / thème Dates Description 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mensuel 

la certitude que l'engagement relativement récent des étudiant·e·s dans leur haute école se poursuivra 

et que l'intérêt de participer à l'UNES subsistera. Pour soutenir ce processus, j'ai invité la FAE HES-SO 

à l'AD actuelle.  

J'ai eu des échanges réguliers avec la SUB sur des questions de politique universitaire et de finances. 

Pour la SUB, j'ai également participé à des négociations avec l'université concernant l'accueil 

d'étudiant·e·s en formation continue et à un échange sur l'enseignement numérique. Avec la VSETH, 

j'ai eu un échange sur les finances de l'UNES, la politique salariale et le recrutement de nouvelles 

sections. Afin de poursuivre ces discussions et de présenter l'UNES, je rendrai visite à la section fin 

octobre.  

Le 16 octobre, je me suis rendu à Genève pour discuter avec le GISA d'une éventuelle adhésion à 

l'UNES. J'ai également écrit à un professeur de l'IHEID afin de suivre de plus près cette thématique.  

J'ai participé aux réunions mensuelles du conseil de section et présidé l'une d'entre elles. 

Retraite de l’UNES 7-8.10.2023 J'ai travaillé à l'organisation et à la planification de la retraite de l'union. J'ai planifié et préparé un input 

spécifique à cet effet. J'ai eu des contacts avec la SUB pour d'autres inputs. Je me suis également 

renseigné sur un possible programme de loisirs. Le deuxième jour de la retraite, j'ai modéré la séance. 

Travail avec les médias 11.09.2023 J'ai donné une interview pour le journal Die ZEIT. Sarah Rossman d'Autriche et moi-même nous 

sommes exprimés sur les différents thèmes urgents dans le domaine de la politique universitaire de 

nos pays respectifs et avons parlé de nos points communs.  

Le même jour, j'ai également donné une interview pour le journal Le Temps, où j'ai parlé de mon 

expérience personnelle de la mobilité suisse et souligné l'importance d'Erasmus+ pour la Suisse. 

Personnel 13.09.2023 

 

03.10.2023 

J'ai mené l'entretien de la période d'essai avec NoW et j'ai échangé des idées sur la poursuite de la 

collaboration au sein de l'équipe.  

J'ai participé à la réunion de l'ensemble du personnel et j'ai rendu compte des affaires courantes du 
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Projet / thème Dates Description 

 

Toutes les 2 

semaines 

01.07-20.09.2023 

comité ainsi que des défis stratégiques pour l'année à venir.  

Contrôle du temps de travail pour le SG. 

 

J'ai eu plusieurs rencontres et discussions avec l'ancienne administratrice de l'union afin de résoudre 

des conflits ouverts et d'assurer un départ et un transfert de poste en bonne et due forme. 

J'ai eu un échange trilatéral avec le responsable des finances concernant la planification du budget 

actuel et la suppression des formalités bureaucratiques. 

Echange ancien conseiller 

fédéral 

27.09.2023 J'ai rencontré un ancien conseiller fédéral et lui ai demandé conseil sur les thèmes et les défis actuels 

de l'UNES. J'ai également planifié une collaboration stratégique dans le domaine du lobbying politique 

et un éventuel message vidéo à l'attention des étudiant·e·s. 

Initiative Europe 05.07.2023 

 

06.07.2023 

J'ai participé à la troisième réunion du groupe d'expert·e·s sur l'initiative Europe et j'ai présidé la 

réunion.  

J'ai participé à la conférence de conciliation des partenaires de l'alliance de l'initiative Europe et 

défendu la position de l'UNES. Lors de la mise au point du texte, j'ai pu, avec LF, maintenir la mention 

explicite de l'éducation, ce qui a préservé la légitimité du soutien de l'UNES. Peu après, le lancement 

de l'initiative a été reporté au printemps dans le but d'élargir l'alliance. 

Message FRI 01.07.-24.09.2023 J'ai rédigé la prise de position sur le message FRI 2025 à 2028 et coordonné les responsabilités lors 

de la collecte des contenus. Avec NaW et LF, j'ai relu et finalisé le message. Après le dépôt du 

message, je l'ai envoyé à différents parlementaires du Conseil national et du Conseil des Etats et je 

me suis engagé à ce que l'UNES soit invitée à l'audition des commissions respectives. 

Workshop Foraus 10.10.2023 J'ai dirigé un atelier sur le thème d'Erasmus+ en collaboration avec NaW. Il en est ressorti un 

document de revendications ainsi qu'une stratégie possible pour obtenir la réadhésion de la Suisse à 
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Projet / thème Dates Description 

Erasmus+. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comité / Coprésidence 

Nom, Prénom : Emile Blant 

Début du mandat : 01.08.2023 

Responsabilité / Dossier : International (dès le 

1.8.23) 

Sections : FEN, studenti.SUPSI et ESN.  

Version du 16.10.2023 

 

Projet / thème Date Description 

Représentation 

internationale  

3-5.08.2023 Représentation de l’UNES à l’occasion de la mitgliederversammlung de fzs (faîtière d’Allemagne). Des 

représentations ponctuelles ont également été effectuées au niveau national auprès de partenaires 

engagés dans la mobilité internationale (Intermundo, Movetia, Foraus, …)  

Représentation formelle au 

sein d’ESU  

15-19.09.2023 Représentation de l’UNES à l’occasion de l’European Students Convention (ESC) d’ESU à Saragossa 

en Espagne. L’objectif était de consolider le réseau international de l’UNES avec les autres faîtières 

nationales et le comité exécutif d’ESU ainsi que de discuter des diverses thématiques qui étaient à 

l’agenda.  
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Projet / thème Date Description 

Représentation informelle 

au sein d’ESU 

11-15.10.2023 

 

 

 

 

 

En continu 

 

Représentation de l’UNES à l’occasion du TOPICS Meeting à Rome en Italie, avec nos proches 

partenaires du réseau TOPICS. L’objectif était de préparer le Board Meeting 85, en Novembre à 

Tallinn, de discuter divers sujets d’actualité (logement, liberté académique, …) et de planifier notre 

collaboration tant au sein d’ESU que dans d’autres contextes.  

 

Collaboration régulière avec le comité exécutif d’ESU pour effectuer un lobbying commun au niveau du 

Parlement Européen avec notamment des échanges avec des eurodéputés actifs sur la question des 

relations de la Suisse avec l’UE et du programme Erasmus+. Ceci est notamment intervenu avant le 

vote du Parlement Européen sur une résolution portant sur les relations entre la Suisse et l’Union 

Européenne.  

Campagne Erasmus+  Dès le 1.08.2023 Collaboration étroite et régulière avec Shasime Osmani, le CSAJ, Intermundo et ESN afin d’effectuer 

diverses actions de campagne et de lobbying en faveur d’une réintégration de la Suisse au programme 

de mobilité internationale. En substance, plusieurs résultats ont pu être achevés, notamment le dépôt 

d’un postulat et d’une motion au Conseil National et au Conseil des Etats. Si la motion a 

malheureusement été refusée, le traitement du Postulat devrait arriver lors de la prochaine session.  

Board Meeting 86  Depuis début 2023 Il s’agit du projet d’organiser un Board Meeting d’ESU en mai 2024 à Genève. Organe suprême de 

l’organisation internationale, le BM est un évènement d’ampleur qui nécessite un lourd travail 

administratif de préparation. En substance, au sein du groupe d’organisation, nous avons :  

• Contracté avec l’Hôtel Ramada à Genève  

• Sollicité les cantons et les institutions de formation supérieure suisses pour du financement.  

• Sollicité la Ville et le Canton de Genève pour un appui logistique et du financement.  

• Organisé la préparation du BM avec un retroplanning  

• Mandaté un graphiste pour réaliser l’identité visuelle de l’évènement.  

• Planifié le contenu des sessions et des séminaires.  
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Comité / Coprésidence 

Nom, Prénom : Shasime Osmani 

Début de mandat : 01.07.2023 

Responsabilité / Dossier : Politique universitaire Version du 12.10.2023 

 

Projet / thème Date Description 

Erasmus+ 01.07.23-présent Dans le domaine d'Erasmus+, une réunion mensuelle a lieu avec le dossier international, ESN et le 

CSAJ. Par ailleurs, un postulat sur Erasmus+ a été rédigé, qui aurait dû être déposé par Mme Chassot 

(Centre, Conseil des Etats). Celui-ci n'a malheureusement pas abouti. L'objectif est maintenant de 

trouver une autre personne prête à le déposer. 

Lobbying au palais fédéral 01.07.23-présent L'objectif est de créer à moyen et long terme un bon réseau au sein du Parlement fédéral. Il s'agit de 

trouver des personnes qui s'engagent pour des thèmes de politique universitaire et qui sont 

éventuellement prêtes à déposer des interventions. Il s'agit avant tout de commencer tôt et de faire des 

plans afin d'avoir une influence sur les décisions des partis politiques. 

Rencontre « first generation 

students » 

14.09.2023 Lors de cette rencontre à Fribourg, l'UNES a pu être représentée lors d'une table ronde, par la 

communication et l’intégration des positions de l'UNES. 

Message FRI 2025-2028 En cours Une prise de position a été rédigée. Il s'agit maintenant de planifier la suite des opérations et de mettre 

en place une collaboration/un réseau avec différentes associations. 
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Comité / Coprésidence 

Nom, Prénom : Benjamin Pierroz 

Début de mandat : 01.07.2022 

Responsabilité / Dossier : Durabilité 

 

Sections : VSN, FEN et VSPHS (jusqu’au 31.07), 

FAE et CUAE (dès 31.07) 

Version du  

 

Projet / thème Date Description 

Travail avec les sections Mai 2023-présent Le contact avec les sections a été régulier. Je me suis rendu à plusieurs reprises à leurs assemblées.  

BM86 Mai 2023-présent Le comité d’organisation a mis en place le dossier de candidature. Ensuite, dès l’approbation de ce 

dernier par ESU, nous avons fait des recherches de fundraising, ce que nous faisons toujours à l’heure 

actuelle. De plus, les réservations des salles et de l’hôtels sont en cours. La mise en place de l’identité 

visuelle est également en cours par une graphiste professionnel. Nous sommes toujours à la 

recherche de personnes pour nous aider dans le comité. 

FoSu Mai 2023-présent Simon Dalcher n’est plus co-président du projet. Il nous faut donc nous réorganiser afin de trouver une 

solution jusqu’à la nouvelle candidature venant de la VSN. Sinon, nous avons la volonté de changer le 

statut de FoSu. En effet, il s’agit actuellement d’un projet et nous sommes en train de la modifier en 

association. Nous voulons que la nouvelle organisation entre en force en janvier 2024. Finalement, 

nous avons des employées motivées qui développent les activités.  

Durabilité Mai 2023-présent Nous avons un rôle important autour de la table du réseau “durabilité@swissuniversities”. Nous 

sommes souvent mis en avant afin de défendre les intérêts du corps estudiantin. De plus, nous avons 

été approchés pour co-organiser la conférence “Pour une meilleure durabilité dans l’enseignement”. 

Nous avons alors eu la chance de participer activement à cette journée, durant laquelle nous avons 

pris la parole lors d’une table ronde. 
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Comité / Coprésidence 

Nom, Prénom : Damien Richard 

Début de mandat : 01.08.2023 

Responsabilité / Dossier : Social 

Représentation Swissuniversities / CSAJ 

Sections : VSBFH 

Version du 16.10.223 

 

Projet / thème Date Description 

Armée 14.08 – 09.09 J’ai dû effectuer un mois d’obligation de servir, ce qui a énormément restreint mon temps à disposition. 

Swissuniversities 

Commission Recherche et 

développement chambre 

HES 

01.08 – présent Participation aux séances de la Commission Recherche et développement de la chambre HES de 

swissuniversities et de profiter d’insuffler des améliorations potentielles de participation estudiantine 

dans les HES. 

CSAJ 01.08 – présent Pour garantir une bonne relation et une pleine compréhension du fonctionnement du CSAJ, dans le but 

de pouvoir avoir une participation qualitative lors de leur AD. J’ai suivi d’une partie de leur journée 

d’introduction sur les sujets que je ne connaissais pas encore. Étant déjà en contact avec le CSAJ 

dans mes anciennes fonctions comme le comité d’organisation de la session des jeunes fédéral et la 

co-présidence de la FSPJ. 

Sections non-membres 01.08 – présent Dans le but d’intégrer plus de section membre, j'ai rencontré deux sections non-membres pour 

échanger sur leur vision et leur connaissance de l’UNES dans le but d’une potentielle intégration. 

SOKO 01.08 – présent Je participe aussi souvent que possible aux séances de la CoSo pour faire le lien avec le comité. 

Actuellement un super travail de partage d’expérience et de conception pour la mise en place d’un 

projet et en cours 

HES Suisse représentation 10.10 Participation à la table ronde des alumni HES avec la présence de plusieurs directeurs ou recteurs de 

hautes écoles de Romandie et d’un conseiller national. La thématique était de comment créer et de 
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Projet / thème Date Description 

renforcer des liens avec les associations étudiantes. 

 

 

Comité / Coprésidence 

Nom, Prénom : Melanie Holle 

Début de mandat : 01.08.2023 

Responsabilité / Dossier : Égalité Version du 16.10.2023 

 

Projet / thème Date Description 

Travail avec les sections Août – présent Je m'occupe des sections students.fhnw, VSPHS et SUJS (Swiss Union of jewish students). Je 

travaille en étroite collaboration avec students.fhnw. Nuria et moi élaborons actuellement une 

proposition pour l'AD afin d'adapter le quota concernant la composition du comité. Avec la VSPHS, la 

collaboration consiste actuellement en un échange d'informations et avec la SUJS, aucun contact n'a 

malheureusement pu être établi jusqu'à présent. 

CodEg Août – présent La collaboration avec la CodEg passe principalement par un échange bilatéral régulier avec Lina 

(présidente) et moi. Lors d'une première réunion, nous avons ainsi discuté d'idées et de possibilités de 

soutien communes, que nous avons ensuite présentées ensemble à la réunion de la CodEg. Ainsi, je 

les aide à concevoir le SHAD 2024 en mettant l'accent sur les points de contact pour le harcèlement 

sexuel dans les hautes écoles suisses et un GT a été créé pour me soutenir, qui étudie ce qui conduit 

à un nombre inégal de candidatures selon le sexe. 

Projet « first generation » Août et septembre Pour le projet « First Generation Students », j'ai participé à une réunion et aidé Shasime à préparer 

son exposé lors de la table ronde correspondante. 
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Projet / thème Date Description 

Etude « better science » Septembre L'étude « better science » s'intéresse à la perception de la science dans les hautes écoles suisses du 

point de vue de l'égalité. C'est pourquoi j'ai collaboré avec eux dans le cadre d'une interview, 

représentant ainsi la voix des étudiant·e·s. 

Projet produits menstruels 

gratuits 

Septembre-présent En tant que responsable du ressort égalité, j'ai créé le projet de produits menstruels gratuits dans 

toutes les hautes écoles suisses. Afin d'obtenir une vue d'ensemble de la situation actuelle dans les 

hautes écoles, j'ai mis au point, avec Nadège et Noémie, une enquête que j'ai envoyée à toutes les 

hautes écoles et dont les données seront évaluées ces jours-ci. Sur la base des évaluations, la suite 

de la procédure sera planifiée et un catalogue de mesures sera élaboré. 

SHAD 2024 / projet de 

service d’assistance contre 

le harcèlement sexuel 

Septembre-présent En échangeant avec Lina (présidente du CodEg), Simona (responsable du projet SHAD) et Seraina 

(CodEg UZH), j'ai appris qu'il y avait de gros problèmes dans le service d'assistance contre le 

harcèlement sexuel à l'UZH, par exemple que les personnes de contact sont surtout des juristes et non 

des personnes de confiance ou des psychologues. De plus, le service de consultation n'est pas soumis 

au secret professionnel et refuse de prendre des mesures malgré les graves reproches. J'ai donc 

décidé d'aborder la problématique à deux niveaux. D'une part, une réunion est prévue avec Simona et 

Seraina afin d'élaborer une possibilité de thématiser cette problématique au sein de la SHAD 2024. 

D'autre part, j'élabore mon propre projet au sein du ressort égalité afin de recenser la problématique à 

l'échelle nationale, c'est-à-dire d'obtenir des données de toutes les hautes écoles et d'élaborer sur 

cette base un catalogue de revendications qui devra, le cas échéant, également être suivi 

politiquement. 

 

 


